
 

 

 

 

 

 

 

 

 

   例会当番（D）     受付当番（C） 

 

 

  

 

  楽しい中西部合同新年会 

          保田 圭子 

 ２０２０年 1 月 11 日、大阪西クラブのホストによる中西

部合同新年会が大阪クラブで開催されました。大阪倶楽部と

いうのは明治時代（でしょうね）に建てられた社交場だそう

で、ホールではコンサートなども催されるという重厚でレト

ロなところ。私は中西部会に行けなかったので久々に皆さま

にお会いして華やかな楽しい気分で席に着きました。 

 来賓紹介挨拶などセレモニーの後メインイベントは堀江中

学校ブラスバンドの演奏。こんなレトロなところでブラスバ

ンド？と、思いましたが、昨年たくさんの金賞をとった実力

のブラバン！若さあふれる素敵な演奏でした。孫年齢の生徒

さんたちでしたが曲目は私たちに合わせてくださったのかビ

ートルズナンバーやヤングマン（YMCA）など。私たちもみ

んな生徒さんたちの振りに合わせて手をたたいたりY,M,C,A,

と、体を動かしてノリノリ・・・すっかり若返りました。 

 演奏の後、食事。当会館伝統の・・という説明の付いた 

  

  

1 月 統 計 

第１例会出席者数 例会出席率 B F 統 計 

メンバー  14 名 出席者  14 名 日本    220ｇ  累計  460ｇ 
ビジター     名 メイキャップ  3 名 外国   10 ｇ  累計    27ｇ 
ゲスト     名 合   計  17 名 現金 円    累計

 円 コメット １名 在籍者  20 名 提供者： 今井 瀬島 和田         
合   計  15 名 出席率  85,0 ％ 

    

       聖書のことば 

どんなことにも感謝しなさい。 

これこそ、キリスト・イエスにおいて、 

神が、あなたに望んでおられることです。 

    テサロニケの信徒への手紙一 5章16〜18節 

            選者 藤井 弥生 
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MOTTOES (2019-2020)  
国際会長主題 ：“Building today for a better tomorrow”「より良い明日のために今日を築く」 
アジア会長主題：“Action！”「アクション！」 
西日本区理事主題：「風になれ、ひかりとなれ」-「こころ豊かにあるために、輝くために」- 

中西部部長主題：”We can do it!” 「為せば成る」 
クラブ会長主題：“With my pleasure, I serve !”「はい、喜んで！」 

 

  2 月第１例会プログラム 
（TOF 例会） 

日時：2020 年 2 月 12 日（水）18：30～20：30 

場所：大阪 YMCA 103 号室 

 

               司会 吉岡香代子 

 1. 開会点鐘 藤好基子会長 

 2. ワイズソング 

 3. 聖句朗読 藤井 弥生  

 4. ゲスト・ビジター紹介 藤好基子会長 

 5. 連絡・報告・ニュース        

 6. メンバー卓話 「和田早苗のよもやま話」  

              和田 早苗さん        

 7.  お誕生祝い. 

 8.  ニコニコ献金          ドライバー           

 9.  YMCA の歌      

10. 閉会点鐘           藤好基子会長        

 

 

1 月例会報告 



 

 

牛タンシチュウでした。その後（えーと、前だったかな？）

お年玉抽選会ということで番号を呼ばれた人にプレゼントが

ありますといわれ、なにげなく名札の番号を見たら私の番号

が呼ばれました。えっ？ほんと？自慢じゃないけど私、ワイ

ズの抽選で当たったのは２０なん年来初めてでした。チャリ

ティーランでもカーニバルでもあたったことがない！昨年悪

いことに（けが）当たったかな？とおもったけど今年はいい

ことにも当たったなー。プレゼントは米ぬか石鹼でした。私

は使わないのでタイニーバスケットに出しました。誰か買っ

てね。 

 新しい年。いろいろ元気をもらってワイズを楽しみましょ

うね。若くはないけど年寄りにはなりたくない！そんな思い

を持った新年会でした。 

☆  

☆ ☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆ 

 

            芦屋クラブ 2019 年クリスマス祝会に参加して  

                                        

                            桑原 頼子 
 
 12 月 23 日（月）18:00 からホテル竹園芦屋で開かれま

した。とさぼりクリスマスに続き２回目のクリスマス。あ、

前日の 22 日は岡本教会のクリスマスにも参加したので３回

目です。 

 相変わらず華やかな芦屋クリスマスです。星やベルがキラ

キラの手作りネックレスをかけて頂いて、皆の胸元は光って

います。毎年この祝会の楽しみは、ナイスなバンド演奏、美

味しい食事と飲物、オークションです。 

 讃美歌を歌い、礼拝をしてから祝宴の部。今回の目玉は、

天皇陛下がお好みだという日本酒。早速お味見をしました。

演奏はベニーグッドマンスタイルのスイングジャズです。関

西屈指と言われるスーザフォンは、体格のいい奏者なのにそ

れを上回るほどの大きさで、とてもいい音色です。参加者に

合わせてなのか古い古い曲が殆どで、古き良き時代のダンス

ホールのように大人のダンスを楽しんでおられました。バン

ド演奏の最後は memories of you 、クラリネットの素敵な

音色でしっとりと聴き入りました。 

 思わぬ方と嬉しい出会いがありました。渡辺徹也さん、宏

子さんの夫様です。島田芦屋クラブ会長とお友達だとのこと

で、お誘いを受け参加されていました。お元気そうで、この

クリスマス祝会を楽しんでおられました。 

 オークションでは、ワインや磁器のセット、外国の品々、

アクセサリー、絵画、いつものように盛りだくさんです。今

回もワインを落としました。売り上げはナントナント！高額

でした。神戸 YMCA へのいいクリスマスプレゼントになり

ました。 

 最後は輪になって「きよしこの夜」を歌ってお開きとなり

ました。また来年を楽しみにしています。 

 

 

                                     

 

  

 

２月は諸々の事業費の納入時期です。 

特に下記のものを第 1 例会（2/12）か第 2 例会（2/19）

にご持参ください。 

◎ ＣＳ献金にはお年玉年賀ハガキの３等当選切手シート

と自由献金が入ります。 

 今年の当選番号は 下２桁 ３７、６７、１６ です。 

＊ 上記の切手はクラブで買取り、ＣＳ献金に加えます。 

◎ リーストコインはＦＦに加えます。 

  任意献金 

コインは出来るだけ紙幣に両替してお持ちください。 

 

 

  = お知らせ= 

◎ 神谷雅子さんから郵送用切手代を頂きました。感謝！ 

◎ 大谷節子さん、今井さん友人上好さんより BF 切手を

頂きました。 感謝！ 

 

BF 担当者からのお知らせ 

今期集められた BF 切手の内、下記のものを中西部主査を

通して西日本区へ提出しました。 

  日本切手  1.5Kg     外国切手  100g 

 

  
 

               

 

地域奉仕・環境事業委員より 

「東山荘ワイズメンズクラブ」って 

       ご存知ですか？ -1 

         杉浦 眞喜子 

 恐らく日本中で一番早いワイズの新年例会が 1月 2日

午後開かれました。毎年この日に開かれる「東山荘ワイ

ズメンズクラブ」の例会です。ずうっと以前にこのクラ

ブのこと紹介しましたが、あれから随分経っていますの

で、再度ご紹介したいと思います。Non-Chartered（無

認証）つまり正式には認められてはいないワイズメンズ

クラブなのです。（なので勿論ロースターには載っていま

せん） 

 日本 YMCA 同盟の研修施設、御殿場の東山荘では、 

毎年 12 月 30 日から 1 月 3 日まで「年末年始家族パーテ

ィー」が開かれます。今年は第 54 回、50 家族以上、200

人以上の赤ちゃんから 90 歳代の方までが参加していまし

た。その中には毎年、ワイズメンが結構参加しています。

そのワイズが、クラブ、部、区を超えて、年に 1 回集まろ

うというのが、「東山荘ワイズメンズクラブ」です。 

今年の例会風景 

 

（次号に続く） 



 

 

 
  私の好きな讃美歌 【8】 
  

                武井 和子 
 

 アトリエゆうハウスのクリスマス会が昨年の 12 月 25

日に初めて行われました。代表の中井聡子先生の熱い思い

が実現し、子どもたちにクリスマスの真実を知ってほしい

と開かれました。午前はスタッフによる「ページェント」

私も駆り出されて羊飼いで出演しました。天使ガブリエル

の受胎告知の後歌われた 95 番「我が心は」大好きになり

ました。「わがこころはあまつかみをとうとみ、わがたま

しいすくいぬしをほめまつりてよろこぶ」この讃美歌を愛

唱歌にしましょう！さて子どもたちにはイエスさまの降

誕がどのくらい理解できたでしょうか？ 午後は子ども

たちがグループごとにクリスマスソングを歌いました。美

帆も「きよしこの夜」を人前で初めて歌いました。神さま

の業に感謝です。 

 もう一曲は 510 番です。幼稚園でイエスさまと出会っ

て 70 年近く主とともに歩みながら、母の愛を素直に喜ば

なかった青春時代、結婚して母親になり心から母の子ども

に対する愛情の深さをこの讃美歌 510 番で気づきまし

た。「春は軒の雨、秋は庭の露、母はなみだ乾くまなく祈

ると知らずや」家事をしながら辛い時は声高く歌いまし

た。そうすれば心が穏やかになり、元気を取り戻しました。

本当に讃美歌の力はすごいと思います、自分で歌いながら

悲しみを取り去り、勇気を与えくれます。 

 それから大好きな讃美歌は 496 番「うるわしのしらゆ

り」です。この讃美歌は武井の母が美帆と一緒によく歌っ

ておられたのを懐かしく思い出します。そして天に召され

た時、故人のことを思い讃美しました。私にとって忘れら

れない大切な讃美歌ですが、残念ながら讃美歌 21 には記

載されていません。 

 わたしには難しい聖書、讃美歌を通じて主の御言葉を心

に受け止める大切な役割を果たしています。落胆しない人

生を送るためにも讃美歌はとても重要な役割を持ち、私に

生きる力を与えて穏やかな日々を過ごす事ができます。讃

美歌 21 の 494 番「ガリラヤの風」402 番「いともとう

とき」351 番「聖なる聖なる」197 番「ああ主のひとみ」

等々大好きな讃美歌です。 

 

 ○○○の頃の私 

 「昭和 30 年、私のお正月」 
 
                國友 朝子 
 

 新しい元号の新しい年を迎えたのを機に、お正月という

ものを回想してみた。 

昭和３０年、私は小学６年生。その頃、我が家ではお重

に詰めたおせち料理という上品な形のものはなかった。年

末から仕込んだ大鍋いっぱいの筑前炊き、黒豆、白豆（大

豆のことであるが）、数の子、棒鱈が恒例のお正月料理だ

った。ごまめは無かった。元日には大根などが入った白味

噌のお雑煮、２日は水菜のすまし汁のお雑煮と決まってい

た。 

 父は町工場主だったので元日には工場で働いている職

人さんや外回りの（営業ですね）ひと達が挨拶に来て、そ

れに我々家族が一緒に新年を祝うのが恒例だった。 ８畳

と６畳の座敷をぶちぬいて部屋を広くし、父を中心に座

る。それぞれの前には黒い塗りのお膳、その右端上の方に

父から全員への祝儀袋（お年玉の意？）、そして前述のお

せち料理の皿が並ぶ。すべておかわりは自由。 

この新年会は昼前から午後遅くまで続くので、私たち女

こどもは台所と座敷をいったり来たり、お酒やおかわりの

皿、お雑煮などを運んだのだった。私は不思議とそれがイ

ヤだとは思わなかった。みんな和やかにしゃべっていた

し、行儀良く飲み食いしていたように思う。父のお酒もと

ても朗らかで子供心に面白かったのを覚えている。 

 今とちがって元日には、ご大家でもない我が家でも衣服

を改めたものだ。祖母は紋付きの黒い羽織、父は大島紬の

お対に袴、母も絹の着物（ふだんはウール）、私や妹もよ

そ行きの着物、こうするとやはり「お正月や！」と気分が 

晴れやかに一新するようだった。 

 この元日のお祝いは私が中学に上がった年に終わった。

父の事業が倒産したのである。その後は家族だけのお祝い

となり、黒塗りのお膳は二度と登場することはなかった。    

 

      1 月第２例会報告抄 
日時：2020 年 1 月 15 日（水）18：30～20：00 

場所：大阪 YMCA 502 号室 

出席者：16 名 

  例会に先立ち、1 月の誕生祝を行った。 

1. メネット献金について 

  国内・国際各 5,000 円、合計 1 万円を本会計より。 

2. 「桜 de 塩」の販売及び会計報告があった。 

   60 袋分完売 

3. 例会会場マイク設置の件。費用の折り合いがつかず、

従来通りとすることとした。 

 YMCA ニュース 
★第 322 回早天祈祷会 

日時…2020年 2 月 21 日（金）7：30～8：30 

証し…清家 球平 さん （堺青少年センター所長） 

場所…大阪 YMCA 会館 10 階チャペル 

★ 「いじめのない世界をめざそう」 

     YMCA ピンクシャツデー2020 

今年も全国 YMCA と共にピンクシャツデー（PINK SHIRT 

DAY）を実施いたします。 2 月 26 日（水）当日に向けて、

YMCA 各拠点にて、ピンク色のアイテムを身に着けたり飾

ったりすることでいじめ反対をアピールしていきますので、

ご協力をお願いいたします。世界的な「いじめ」反対運動に

連なり、地域社会や他団体・企業・行政とも協働して、広く

推進してまいります。  

   ※ピンクシャツデー…2020 年 2 月 26 日（水）   

 



 

 

  〈ニコニコメッセージ〉― 1 月例会 ― 

   「どんなお正月を過ごしたの？」 

☆ 初詣の帰りに御堂筋を本町から心斎橋までぶらぶら歩い

てみました。瀟洒な建物と外国人観光客の多さに驚きま

した。昔の大阪の風情が少し懐かしくなりました。（生雲） 

☆ 平成 24 年１月２日姉の死からその長女の家へ、千葉か

ら甥が四国から弟と私が年末から正月まで集まるように

なり、迎年の祝膳、初詣で健康を祝し心も改まる。昔話

など話続けて飽きない時間を過ごし、２日は墓参りをし

て散会、その後娘の家に向かう。孫やひ孫それぞれの成

長を見て、５日間の日程を過ごした。         （今井） 

☆ いつもと変わりないお正月を息子家族と楽しみました。

孫とボードゲーム、カタンというゲームを体験。いつも

の百人一首は私が読み手ですが古本で内容を勉強しなお

しました。元旦礼拝の後皆で母の所に挨拶に行き、これ

また変わりなくみんなポチ袋に入ったお年玉をもらいま

した。平穏な今年であるよう祈りました。     （江見） 

☆ クリスマス頃からの風邪引きが治らずの年末年始。社会

人３年目の孫と今春新人社員となる孫の二人がやって来

て、やっとお正月気分。話題は会社のアレコレと随分進

化？か、老人は夢を見る。                   （大岸） 

☆ 毎年初詣はいくつかの寺社をお参りしますが、今年は橿

原神宮まで足をのばしてみました。門前スイーツは「は

にわまんじゅう」。もちろん美味しくいただきました（笑）。   

                                             （大橋） 

☆ お隣の天神宮では昨年宮司さんが交代し、新宮司の決断

で杜中の樹木が間伐されたのです。おかげで我が町内で

は風通し、陽当たりがとても良くなり、結果として湿気

も減少しました。ありがとう！の気持ちで初詣。132 段

をのぼって参拝、御神酒をいただきました。階段はシン

ドイ！                                     （国友） 

☆ 毎年ほとんど同じく、スポーツ番組のあちこちを見て過

ごします。今年の夏はオリンピックが楽しみです。申し

込みをしましたがハズレ。暑すぎるから当たらなくて良

かった。涼しい部屋でテレビを見るほうがいいわ。（桑原） 

☆ 例年同様、年末年始を御殿場東山荘で過ごしました。往

復のドライブも例年同様。行きはお天気が悪くほとんど

雨だったので、道中の景色はもう一つでしたが、あっち

こっちの PA や SA でちょっとずつ休みながらのドライ

ブです。高齢者の運転に厳しい目が向けられている昨今、

いつまでこんなドライブが続けられるかな？   （杉浦） 

☆ 令和 2 年を迎え、新年早々に活躍！と言っても自動車の

免許証更新時でした。誕生日の前日、近くにある自動車

学校を探して講習を受け、翌日は我が家でのんびり一日

を過ごし、三日目に講習時友達となった人と岡本駅ホー

ムで待ち合わせて行ったことのなかった花隈にある公安

委員会で運転免許証を頂いて帰りました。     （瀬島） 

☆ 今年の新年はお天気に恵まれて暖かいお正月でした。息

子の家族と一緒におせちをいただき、穏やかな新年でし

たが、孫だけが宿泊して、西宮ガーデンズに出かけて、

買い物に付き合いました。翌日はお墓参りに行きました、

少々疲れました！                           （武井） 

☆ お兄ちゃんの家族と一緒にお正月を迎えました。（美帆） 

☆ 朝から一升瓶と仲良しの 1 日 2 日でした。3 日から仕事

始め、その時にインフルエンザウイルスにやられてしま

ったのか……、５日からうんうん唸っておりました。１

週間近くお布団とお友達になっていて成人式の前日に復

活できました。今年はお正月からお酒と健康の有り難み

を感じることができました。                 （鳥居） 

☆ お正月、車で 10 分位の所の多治速比売神社に。ところ

が駐車場が満車で、遠い所でも 20 分は待ちました。楽

しく、すがすがしい気分で、お参りができました。（藤井） 

☆ 2019 年、年末に札幌へ行ってきました。「寒いから、

防寒してお越し下さい」と連絡があり、ホッカイロ、ヒ

ートテックと万全のモコモコ姿で行ってみたら【暖冬】

の影響で雪も殆ど無く、雪に覆われた札幌を期待してい

ったのにちょっとガッカリ！でも、美味しいご馳走もあ

って、兄姉と次男と楽しい旅でした。         （藤好） 

☆ 引っ越して狭くなったし、私も退院したばかりだし、ひ

いちゃん（ひいおばあちゃんをこう呼んでいます）は連

れてこられないしお正月どうする？と言いながらズルズ

ルと日が経って、結局元日だけ 14 人が集まり、お嫁さ

んたちが用意も片付けもしてくれ、若者たちがせっせと

食べる横でボーゼンと眺めているおばあさんらしいお正

月でした。                                 （保田） 

☆ 日常は親のお相手などほとんどしていない私。年始の三

が日だけは家で一緒に食事をすると決めており、今年も

そうしました。孫やらひ孫やらが毎日やって来て忙しか

ったのですが、その大騒ぎが親孝行なのかも。 （山佐） 

☆ 小さな鏡餅を飾り、おついたち（元日）には近くの方違

神社へお参りに行き、昨年いただいたお札（フダ）を返

して今年もまたお札を頂いてきます。おせち料理は出来

合いを少し買います。年賀状で旧友の近況を楽しみです。        

                                             （吉岡） 

☆ 年末の休みを利用して、4 月例会の卓話「潜伏キリシタ

ン」の予習も兼ねて、長崎の地を訪れました。1614 年

の禁教令後 250 年間の沈黙を守り、1865 年大浦天主

堂献堂後に、告白発見された信者の話を知りました。溝

口ワイズのお話を聞いた後は、是非、五島列島や平戸の

地を訪れたいと思っています。               （吉田） 

☆ 元日はたっぷり朝寝坊。母が存命中は黒豆、数の子（金

額が…）以外のもの、揚げ物、焼き物まで大晦日の夕方

に舅姑女のところとに配達し、紅白歌合戦までに帰宅す

る、を結婚以来続けていた。もうその心配もしなくなっ

て 15 年。今はお餅がいただけない家族になったので一

層楽に（笑）                               （和田） 

 

 
 

編 集 後 記 
 

 今年も 1 か月が過ぎようとしています。いつものことながら，

1 月は結構長く感じるのに，2 月は「逃げる」と言って，あっ

という間に終わってしまうのが常です。 

 でもワイズにとっては，TOFの月，いろいろな献金もあり

ます。大事に過ごしたいですね。 

 

◇2 月お誕生日の方◇ Happy Birthday 

       小倉 玲子 3 日   


